

Repartirán ikurriñas en el Tour por la independencia

Gure Esku lanza actos reivindicativos para que “el mundo vea el clamor por el derecho a decidir”

DONOSTIA — El colectivo Gure Esku repartirá 60.000 ikurriñas con el lema *Euskal Herriak Erabaki-Basques Decide (El País Vasco decide)* para hacer visible durante el paso del Tour de Francia por Euskadi la reivindicación del reconocimiento del derecho a decidir. Representantes de esta plataforma presentaron ayer los actos reivindicativos que llevarán a cabo entre los días 1 y 5 de julio, entre los que destaca el reparto de las 60.000 ikurriñas, que se pueden solicitar *on line* y se podrán adquirir en las “fan zones” de la caravana del Tour. “Hacemos un llamamiento a la ciudadanía de Euskal Herria para que salga a los márgenes de la carretera con este símbolo en la mano, para que dejemos claro que decidir nuestro futuro debería depender solo de nosotras mismas”, explicaron.

Además, el 3 de julio, cuando el Tour atraviese la frontera entre el Estado español y Francia, organizarán una serie de actos reivindicativos y festivos para hacer visible que, desde su punto de vista, la frontera no divide dos países, ya que a ambos lados “hay un pueblo”. “Para la organización del Tour allí termina la parte de España y el Tour entrará en Francia. Para nosotros todo es Euskal Herria, el Bidasoa no es frontera, sino puente, y en él representaremos la continuidad de este pueblo”, resaltaron. También crearán “la ikurriña más grande de la historia”, con el mensaje de la campaña, que será visible el 1 de julio en Bakio, el 2 en Larraitz y el 3 en Urruña. —Efe/E. P.



Cabecera de la manifestación con medio millar de ertzainas que recorrió ayer Gasteiz. Foto: Efe

La unidad en la Ertzaintza exhibe sus costuras antes de la reunión con Erkoreka

Lanza mensajes contradictorios y pierde poder de convocatoria en sus protestas

Carlos C. Borra
NTM

BILBAO — El conflicto en el seno de la Ertzaintza ha vivido un punto y aparte con la propuesta que el consejero de Seguridad, Josu Erkoreka, puso encima de la mesa el pasado miércoles, consistente en 37 medidas concretas con un coste de 18 millones de euros para mejorar las condiciones laborales de los agentes. Esta propuesta será objeto de debate en la reunión que mantendrá hoy el Departamento de Seguridad con los sindicatos ErNE, ESAN, Eus-

pel y Sipe, que de primeras han expresado su rechazo a la misma. Sin embargo, en la antesala del encuentro, también han exhibido fisuras en una unidad de acción que ha sufrido muchos vaivenes en las últimas semanas.

El marco de estas aparentes contradicciones fue una nueva manifestación celebrada en Gasteiz con el Parlamento Vasco como parada destacada, y en la que volvieron a paralizar el tranvía durante varias horas. Estas protestas ya están ancladas en torno a los 500 participantes, lejos de los varios miles de personas que

los sindicatos congregaron, por ejemplo, en la concentración frente al Consejo de Gobierno del 6 de junio en Busturia; también en la manifestación que recorrió Bilbao un mes antes impulsada por el colectivo antisindical *Ertzainas en lucha*, y que está en gran medida en el origen del actual conflicto. Fuentes consultadas dan por hecho que esta plataforma estará presente en la reunión de hoy a través de Euspel, dada la simbiosis de ambos.

Antes de la movilización de ayer en Gasteiz, y en nombre de la unidad de acción sindical, Juan Carlos

Sáenz, de Sipe, manifestó una postura de máximos en la que se dirigió directamente al lehendakari Iñigo Urkullu para que atienda sus reivindicaciones. “Urkullu tiene la pelota en su tejado y es el único responsable de lo que ocurra de aquí al Tour y en el propio Tour”, advirtió. De hecho, la pancarta de la protesta exhibió por primera vez una interrelación explícita al lehendakari. El dirigente de Sipe deslizó además la posibilidad de que los sindicatos no acudieran a la reunión con Erkoreka en la macrocomisaría de Erandio ante “el ninguneo y la falta de respeto de la Administración”.

Sin embargo, fuentes sindicales consultadas aseguraron que hoy llevarán a la Mesa 125 de negociación una propuesta alternativa a la del Departamento de Seguridad. Ayer

“Urkullu es el único responsable de lo que ocurra de aquí al Tour y en el propio Tour”

JUAN CARLOS SÁENZ
Secretario de Organización de Sipe

mismo, nada más concluir la concentración, atendió a los micrófonos Unai Garabieta, de ESAN, en un tono más moderado. Aclaró que “vamos a estar en todos los lugares en los que haya que estar para hablar de la Ertzaintza”, incluyendo el encuentro en Erandio con Erkoreka. Interpeló a su vez al lehendakari pero para pedirle que medie en la negociación con la consejería.

AUMENTO SALARIAL Otra de las diferencias que salieron a relucir fue en torno a la reivindicación del aumento salarial. Mientras Juan Carlos Sáenz, de Sipe, insistió en reclamar “una subida lineal para el colectivo de la Ertzaintza en referencia a una equiparación salarial con el resto de policías locales”, ya sea de “1.100 euros o 600 euros”; el portavoz de ESAN pidió que “no se desvíe el debate verdadero”, en referencia al servicio que se presta. “Llevamos 12 años sin acuerdo regulador, es cierto, pero tenemos una institución que se cae a cachos en cuanto a materiales y formación. Lo que queremos es dar un servicio de calidad y a día de hoy no podemos darlo”, alegó. ●

Mendia anticipa que PSOE y PNV volverán a hablar tras el 23-J

Asegura que los socialistas “no se cierran a nadie”, tampoco a EH Bildu, para que apoyen sus iniciativas

BILBAO — La vicelehendakari segunda, consejera de Trabajo y empleo, y secretaria de Estudios y Programas de la Ejecutiva del PSOE, Idoia Mendia, afirmó ayer que el PSOE volverá a hablar con PNV tras las elecciones

generales, porque ha sido “un socio estratégico importante” y “lo lógico” es que “sigan juntos”. Además, aseguró que los socialistas “no se cierran a nadie”, tampoco a EH Bildu, para que apoyen sus iniciativas parlamentarias.

Preguntada en una entrevista en Radio Euskadi por los pactos PSE-PNV en Euskadi tras las elecciones municipales y forales para gobernar las instituciones y sobre si cree que, tras el 23-J, habrá pacto entre el

PSOE y los jeltzales; la vicelehendakari dijo que en la CAV “se ha consolidado y reconocido la senda de acuerdos” que ella misma inició en el año 2015.

“Creo que la ciudadanía lo que pide a las instituciones, a los gobiernos, es estabilidad y que se centren en las cuestiones importantes, y creo que eso lo procura bien esa estabilidad y ese acuerdo de gobernabilidad de ayuntamientos y diputaciones”, argumentó.

Y, en el Estado, la secretaria de Estudios y Programas de la Ejecutiva del PSOE dijo que, después de las elecciones generales, su partido volverá a hablar con quienes han sido sus socios hasta ahora.

“El PNV ha sido socio estratégico importante para el Gobierno de Pedro Sánchez y para el PSOE y volveremos a hablar con ellos. Quedan muchas cosas pendientes de desarrollar, que acordamos juntos el inicio de la legislatura que acaba de ter-

minar y lo lógico es que sigamos juntos en la próxima desarrollando esas leyes, proyectos o programas que necesitan el asentamiento y el desarrollo para su despliegue pleno”, explicó Mendia.

En cuanto a EH Bildu, precisó que los socialistas se presentan a los comicios con un proyecto y plantean leyes o proposiciones no de ley en el Parlamento, “y ahí todo el que quiera sumar y aportar, suma y aporta”, también la coalición abertzale. —E. P.